

JR舞浜駅に降り立つと、カラフルな服装を身にまとったたくさんのキャラクターでごった返す光景を目の当たりにする。「東京ディズニーランド」は今年で開園35周年。年間3千万人超が訪れる国内最大のテーマパークであり、駅構内はまさしく「夢の国」と見まがうばかりの笑顔があふれている。

JR京葉線沿線の町並みは、整然とした区画街路に大小の戸建て住宅、高層マンションが立ち並び、緑地・公園・各種スポーツ施設が計画的に配置された「理想的なまち」を実現している。

### 境川沿いの銭湯



一方、浦安市北部の東京地下鉄浦安駅周辺に目を轉じると、水運交通を中心とした町並みと暮らしの名残を見間見

ことができる。

境川（さかいがわ）。浦安市中央部を江戸川から東京湾にかけて流れる川である。そ

木造瓦葺きの入り口と、裏口には高い煙突がそびえたら、懐かしい昭和の面影を残している。今日も地元の人々が湯

## モダンと歴史、伝統が共存 「夢の国」「計画的なまち」と水運の暮らし

### 4年ごとの三社祭も

歴史と伝統を守るという市民意識も高く、境川では「嫁入り舟」を再現した行事や、4年に1度の「三社祭」は今でも盛大に行われている。

現代都市とテーマパークのイメージが強い浦安市ですが、歴史を感じる町並みは今も情緒ある風景を残し、漁師町文化は息づいている。夢の国から旧市街地へ足を伸ばしてみれば、モダンと歴史・伝統のコントラストが体験できる都市である。

（企画部、不動産鑑定士・幸田仁）

浦安市はテーマパークと現代的な住宅地が広がる都市と、多くの講が組織され、日常生活の中に深く根付いていたであろうことがうかがえる。

本号から、全国各地に根付く「地域資源」をシリーズで紹介していきます。

### 一般財団法人日本不動産研究所①

## 地域資源を生かす

～まちづくりからインバウンドまで

### 千葉県浦安市

の川沿いには歴史を感じる古い屋敷や家屋が残る。そこに内風呂がない家が多くた。昭和初期にわかっているだけでも、軒ほどが認められるほど銭湯の多い町だった。

明治以降、境川とともに暮らしてきた漁師とその家族は、内風呂がない家が多くた。昭和初期にわかっているだけでも、軒ほどが認められるほど銭湯の多い町だった。

漁師達は、漁を終え家に戻ると汗を流すためにすぐさま

魚湯に出かけ、漁師仲間との親交と情報交換を行っていた。「末広湯」の佇まいは、翌年に保存修理工事に着手したものだ。現在も一般公開され

れ、1982年

に文化財指定

された市内最古の住宅と言わ

せていることだ

ろう。

末広湯の隣に

「旧宇田川家住宅」がある。明

治2年頃に建築された市内最古

の住宅と言わ

れて、1982年

に文化財指定

新旧の街が対照的な浦安市内の位置図

